

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.)  
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

## Seccion oficial.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder, en el día de la fecha.

Secciones.	Pesetas.	Cénts.
Central.	65	>
Primera.	267	95
Segunda.	521	52
Tercera.	456	05
Cuarta.	91	89
Matadero.	273	70
Total.	1676	11

Córdoba 6 de Diciembre de 1872.—  
R. Gallardo.

## Noticias.

### NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

—Se nos asegura estar ya aceptada la dimision que el general Sr. Hidaigo presentó del cargo de capitán general de las provincias Vascongadas.

—La faccion Mañero se corrió ayer á la provincia de Valencia, recogiendo á su paso por varios pueblos algunos de los mozos declarados soldados.

—Ayer apareció una partida republicana en el pueblo de Torreblaja, distrito militar de Valencia. Enseguida salieron fuerzas en su persecucion.

—El diario conserva la Tribuna, dice que los personajes italianos á que se han referido ciertos periódicos señalándoles como enemistados con el señor Zorrilla, no se ocupan en política y solo viven en España por el cariño que profesan al rey.

—La Tertulia publica unos documentos curiosos que demuestran la existencia en Madrid de una asociacion armada para plantear la república social.

—La Epoca anuncia anoche que antes de acabar el año hemos de asistir á sucesos graves, mas graves que los que ahora ensangrientan á muchas poblaciones.

—Graves rumores se hicieron correr anoche sobre la situacion de Zaragoza; pero los partes de aquellas autoridades, recibidos á hora avanzada de la noche en los centros oficiales, decian que allí no ocurría novedad alguna.

—Anoche estaba interceptada la línea telegráfica entre Madrid y Salamanca.

—La partida republicana de Alcazar de San Juan, fué ayer copada por la columna del comandante Sr. Infante, haciéndola 16 prisioneros, entre los cuales se encuentra el jefe D. José Torralba, y aprehendiéndole un cargamento de armas y municiones.

—Ha pasado al fiscal, para acusacion, la causa que instruye el juzgado del Centro contra los autores del atentado de la calle del Arenal.

—Hasta ayer se habian alistado para el ejército de Cuba 401 individuos del arma de infantería.

—La partida mandada por Palloc parece que ha engrosado con algunos de los fugitivos de Murcia.

—Las columnas que recorren los pueblos inmediatos á Béjar continúan haciendo prisioneros entre los dispersos de la partida republicana disuelta.

—El nombramiento del baron de Benifayó para caballero mayor del rey Amadeo, que algunos conservadores de la revolucion relacionan con la actitud política en que recientemente se ha colocado el señor duque de la Torre, se hizo un mes antes que el general Serrano volviera á Madrid, y si hasta ahora el baron de Benifayó no ha tomado posesion de su cargo, es porque ha estado fuera de Madrid en asuntos particulares.

No hay ni ha habido disension ni disgusto alguno entre el Sr. Ruiz Zorrilla y el marqués de Dragonetti, quien sigue resuelto á abandonar á España en el momento que él creyera estorbar á cualquier gabinete.

—En Zarza la Mayor fueron detenidos ayer por dos carabineros los jefes intransigentes que querian pasar la frontera D. Valentín Gonzalez Serradilla, notario de Nabacconejo, D. Antonio Rodriguez Haro, farmacéutico de Montehermoso, y D. José Gutierrez Martinez, vecino de Madrid. Los dos primeros vestian el uniforme de caballería, y el tercero el de comandante de la espresada arma.

—El proyecto de ley sobre espropiacion forzosa que ha leído hoy en el Senado el señor ministro de Fomento, es reproduccion del dictamen que sobre este asunto habia redactado la comision de las Cortes Constituyentes, y que no llegó á discutirse.

—Dice la Gaceta de Santiago: «Se dice que por consecuencia de la crecida del rio de Padron han padecido mucho los almacenes de comercio, que se vieron inundados antes de que se pudieran extraer los géneros.

Por este motivo se cree que haya habido muchas pérdidas. Afortunadamente no se tienen noticias de desgracias personales.

Hemos oido decir que estos dias las aguas del rio cubrian la carretera en el trayecto de Padron á Cesuras.»

—Dice el Comercio de Cádiz: «Han llegado á esta ciudad y están acuartelados en el pabellon de la Bomba un gran número de voluntarios para el ejército de Cuba, procedentes de Cataluña, Aragon, Valencia y provincia de Málaga.»

—El Diario de Reus afirma ni niega la exactitud de los rumores que circularon el sábado por aquella ciudad de que en ella trataban de secundar el movimiento de los intransigentes un general mejicano llamado Cortés, el brigadier Pozas y otros jefes; pero consigna que, dado la sensata actitud del partido republicano de aquella provincia, de sus comités y su prensa, no habrá que lamentar ningun trastorno.

—El gobernador civil de Alicante salió ayer tarde para Alcoy, en donde aumentaba la agitacion, cuyas consecuencias trataba de evitar aquella autoridad.

—La faccion Palloc, compuesta de 250 hombres, aumentaba ayer sus fuerzas en las poblaciones por donde pasaba. Anoche llegó á la villa de Abal, de donde salió despues de proveerse de los recursos que se pudo facilitar.

—El capitán general de Granada levantó ayer el estado de sitio en el partido judicial de Baeza.

—Escriben de Reus ayer martes: «Nada se sabia ayer en esta ciudad de las partidas carlistas que recorren esta provincia, si bien se suponía á la de Vallés en el alto Priora y á la de Tristany en las montañas de Selma.»

—Varios colegas confirman nuestras verdicas noticias desmintiendo la de que el señor duque de Montpensier haya pensado en renunciar la nacionalidad española.

—Completamente dispersa la partida federal que se levantó en Dudar (Granada) ha regresado á la capital la columna que salió en su seguimiento.

—A su tiempo dimos una estensa relacion de los sucesos ocurridos en Zamboanga (Filipinas) el 15 de Setiembre con motivo de la sublevacion de los presidiarios. Segun partes oficiales traídos por el correo de ayer, la tranquilidad quedó restablecida á las tres horas del suceso.

«Es mi deber, aunque con dolor, dice el capitán general al gobernador superior civil, manifestar á V. E. que como siempre que en las islas se ha dado el grito de «Muera España», los traidores que lo han proferido han marcado sus primeros pasos bañándose en la sangre de los nobles hijos de España. El oficial de guardia del presidio de Zamboanga, dos sargentos y un cabo peninsulares, fueron vilmente asesinados por los insurrectos al dar el grito de rebelion.

Segun los partes que he recibido, que alcanzan al 26 de Setiembre, resulta que hasta aquella fecha habiamos tenido, además de las indicadas bajas, 13 individuos de tropa heridos ó contusos, tres zamboanguenos muertos y ocho heridos ó contusos, habiéndose causado en totalidad á los sublevados 45 muertos y hecho varios prisioneros, no

quedando por capturar más que 10, que no dudo tardarán muy poco en caer en manos de aquellos intrépidos, siempre leales zamboanguenos que salieron en su persecucion. El comandante general de Mindanao que se presentó en Zamboanga pocas horas despues del suceso, me recomienda á las fuerzas del ejército y armada y á los zamboanguenos que espontáneamente se presentaron á defender la nacionalidad y á combatir á los insurrectos.»—R.

—No queda un sólo rebelde armado en todo el distrito de Baeza ni en la Ribera del Guadalimar, y sólo algunos de ellos han logrado internarse en Sierra-Morena, donde sufren una constante persecucion por la columna del señor Guerrero.

—En la Exposicion artistica celebrada últimamente en Girona, á la cual concurren 170 cuadros, 50 dibujos acuarelas y lavados y 11 esculturas, se han vendido 49 obras, cuyo valor total asciende á 16.380 reales.

Son verdaderamente notables estos datos, y de muy bellas esperanzas para los artistas, si otras poblaciones de la importancia de aquella ciudad siguiesen su ejemplo.

—Al regresar ayer de Ganzo de Liria á Allariz una pequeña columna de la guardia civil, se encontró con el malhechor Juan Sanchez Perez, de Junquera, quien disparó su revolver contra el cabo de dicha fuerza, al exigírsele por éste la cédula de vecindad. Afortunadamente el referido cabo salió ileso, pero el criminal quedó muerto en el acto, á consecuencia de un disparo que le hizo uno de los guardias.

—La enmienda del Sr. Jove y Hevia al art. 11 del proyecto del clero, aprobada por el Congreso, establece que las rentas de los beneficios y piezas eclesiásticas vacantes, mientras lo estén, se dedicarán á las atenciones del culto, entre las que tendrán preferencia la conservacion y reparaciones extraordinarias de los templos católicos. Si dichas rentas vacantes no bastasen para la mencionada conservacion y reparacion, los ayuntamientos de cada diócesis quedan obligados á contribuir á prorata con las cantidades necesarias á este fin, todo sin perjuicio del auxilio que los referidos templos puedan recibir del Estado por su carácter monumental ó histórico.—R.

—Las operaciones militares en la isla de Cuba, durante la última quincena de noviembre, han dado por resultado 29 insurrectos muertos, 6 prisioneros y 124 presentados, y nuestras tropas han tenido 8 muertos y 22 heridos.

—El Sr. Castelar no hablará ya mañana en el Congreso, como se esperaba, para fijar la situacion del partido republicano ante los sucesos en que últimamente ha figurado. Dicese que el

Sr. Castelar no cree oportuno hablar mientras que dichos sucesos no terminen, si es que no ha influido en su resolucion la consideracion de que algunos diputados sus correligionarios no miran la cuestion de orden público bajo el mismo punto de vista que el Sr. Castelar.

En la sesion del sábado, el Sr. Vazquez Lopez, diputado por el distrito de Valverde, donde radican las minas de Riotinto, preguntó al señor ministro de Hacienda si se hallaba dispuesto á remediar la situacion de los obreros de aquellas minas, á muchos de los cuales se les debe hasta doce meses. Para esto proponia el Sr. Vazquez la venta del cobre fino existente en los almacenes de dichas minas, y cuyo valor ascenderá á dos millones de pesetas. El señor ministro de Hacienda no estaba presente, y no pudo contestar á la pregunta; pero se nos asegura que si hasta el sábado no obtiene este diputado una contestacion satisfactoria, la reproducirá ó acaso haga este asunto y el de la venta de las minas objeto de una interpelacion.

### ESTRANJERAS.

Los periódicos ingleses tienen fija su atencion en la guerra entre Egipto y Abisinia.

Proclamada por el rey Juan de Abisinia la guerra religiosa contra los egipcios, 15.000 hombres han ocupado la provincia de Bogos, y ante el ímpetu de las tribus, Munzinger-bey se ha replegado con sus egipcios sobre Masowach para esperar cañones y ametralladoras y marchar con nuevas fuerzas á Magdala para dar así en el centro de su poder, al sucesor de Teodoro, el mismo golpe que dió Inglaterra al soberano de Abisinia. A las observaciones de éste, el virey de Egipto ha contestado que desde que Mehemet-Asi conquistó el Landan, las fronteras entre el Egipto y la Abisinia, comprendian á la provincia de Bogos, y que sólo cuando las tribus abisinias, invadiéndola, quemaron las iglesias católicas y saquearon las poblaciones musulmanas, fué cuando el Egipto se decidió á rechazar la fuerza por la fuerza.

Los progresos de Rusia en el Turkistan y en el Asia central ponen en cuidado á Inglaterra; y el Times, que no se conforma con que los progresos de Rusia alarmen á su pais, dice que desde la sumision de los cipayos, la Gran Bretaña, que cuenta inmensos recursos, nada debe temer de los rusos en la India, y que por el contrario, la extension de las relaciones comerciales entre los dos pueblos, aumentará á medida de los progresos de la civilizacion en el Asia central.

— 650 —

á ese miserable, provocarle, mártir! Pero Laurencia no hubiera querido volverse á ver. Sin embargo, yo hubiera hablado si Sauvresy no hubiera caido enfermo tan pronto. Supe que cuando murió habia hecho jurar á su mujer y á su amigo que se casarian. Sabia que una razon imperiosa les obligaba á aquella union y creí en salvo á Laurencia. ¡Ah! ¡por el contrario, estaba perdida! Una noche que yo pasaba á lo largo de la casa, vi á un hombre que saltaba el muro; aquel hombre, le reconocí perfectamente, era Tremorel. Por un instante la cólera me cegó, me propuse esperarle, matarle, y esperé; pero no salió en toda la noche.

El padre Plantat habia escondido el rostro entre ambas manos; su corazon se desgarraba al recuerdo de aquella noche de angustia. El mismo Mr. Lecoq estaba trémulo de indignacion.

—¡Ah!—dijo,—ese hombre es el

— 651 —

último de los miserables. ¡Y todavía queréis arrancarle á la sentenciam que ha de recaer sobre él!

El anciano no respondia. Como sucede en las grandes crisis, las ideas se agolpaban á su imaginacion, y no sabia por cual empezar, cual esponer.

—¿Y á mí qué me importa de Tremorel?—dijo por fin.—Que viva ó que muera, que acabe en el presidio ó en el cadalso, me es igual.

—¿Y entonces...? —Es que... —Como amigo de la familia, ¡lamentais que su nombre se arrastre en el fango?

—No; me preocupo solo de Laurencia. Ella es quien no se aparta de mi imaginacion.

—Pero Laurencia nada sabe, es inocente. A estas horas ignora de seguro que el conde ha asesinado á su mujer.

—En efecto,—repuso el P. Plantat,—ella es inocente victima de ese

— 654 —

El juez se espresaba con una energia extraordinaria, y en aquel momento parecia tener solo veinte años.

El agente de policia callaba, y monsieur Plantat prosiguió: —Responded.

—¿Quién sabe? Nada de lo que decís puede asegurarse.

—¿Por qué tratar de engañarme, monsieur Lecoq? ¿No sabeis que tengo tanta experiencia como vos en cosas de justicia? Si Tremorel se juzga, Laurencia está perdida. Y yo la amo, á vos os lo puedo confesar, ¡la amo como se ama pocas veces en la vida! Deshonrada, enamorada de ese miserable del que va á tener un hijo, la adoro todavía, la adoro aun mas que antes; la amaba sin esperanza mientras que ahora...

Aquí el anciano se detuvo aterrado de lo que iba á decir y bajó los ojos ante la mirada penetrante del agente de policia.

Despues de una breve pausa continuó:

— 647 —

el confidente de la niña. Si me ocupaba de mi fortuna, ya considerable, era que pensaba en ella y en sus hijos y para ellos atesoraba; ¡pobre Laurencia!

Mr. Lecoq parecia encontrarse mal sobre la silla; se agitaba, tosía y pasaba su pañuelo por el rostro, aun á riesgo de estropear la pintura que se habia dado. Era que estaba conmovido de veras y no queria darlo á conocer.

—Un día,—prosiguió el padre Plantat,—mi amigo Courtois me habló del matrimonio de su hija con el conde de Tremorel. Aquel dia comprendí toda la estension de mi cariño y esperí un tormento imposible de describir. Fué como un incendio que, largo tiempo sofocado, estalla al fin. Creí volverme loco. ¡Ser viejo y amar á una niña! Quise razonar, quise burlarme de mí mismo... ¡pero qué pueden los sarcasmos contra la verdadera pasion! Para colmo de desdichas Laurencia me habia esco-

Las últimas noticias presentaban a Sena inundando la parte baja de Paris; Ruau, Nantes, Tours y otras muchas ciudades estaban inundadas tambien por el Sena, el Loira y otros rios.

El 15 del actual habrá en Roma un consistorio, siendo preconizados varios obispos franceses.

Pocos dias hace se ejecutaron en Messina dos sentencias de muerte. Mucho tiempo hacia que la pena de muerte no se habia aplicado en Italia; pero en estos últimos años la opinion pública y los mismos partidarios de la abolicion han conocido la necesidad de demostrar a los asesinos, que esta pena, aunque está en desuso, no ha desaparecido del código penal de Italia.

Gaceta.

Quintas. Hoy ingresarán en la caja de la provincia Viso once, Villa del Río doce, Bujalance veinte y nueve. Montoro veinte y ocho, Valenzuela ocho, Cañete siete, Valsequillo tres. Mañana Torrecampo doce, Villanueva de Córdoba veinte y tres, Villaviciosa trece, Carpio trece, Rambla trece, Dos Torres nueve, Zuheros siete, Pedroche cuatro, Conquista tres. Pasado mañana Córdoba veinte y cuatro.

Se va. En quinientos mil reales se ha vendido al Sr. Lafitte, de Sevilla la acreditada ganaderia cordobesa de D. Rafael José Barbero, ya difunto. El ganado se trasladará a sus nuevas tierras en los últimos dias de este mes. Lo sentimos por los aficionados, a quien esta ganaderia proporcionaba muy buenos ratos.

El vigia. Hoy sus dias, como es justo, las Conchas celebrarán, aunque el hablar de las conchas sea como hablar de la mar.

Luz. Desde anteanoche se apagó a las doce de la noche la mitad del alumbrado de la poblacion, continuando ardiendo la otra mitad hasta las siete de la mañana. Esta reforma parece ser duradera.

Al por menor. Noches pasadas sobre-vino un escándalo en el Realejo, otro junto a la plazuela de San Juan, otro en la calle de Almonas y otro en las callejas de Santa Inés, donde sonó un tiro. Pedir más es gollería.

Arriendos. Anteanoche continuó la Liga de contribuyentes de esta capital ocupada en la luminosa discusion del sistema de arriendos de los recursos del Estado. En la sesion del viernes próximo se tomará ya acuerdo.

Solemnidad. Con motivo de la estividad del dia celebrará hoy de Pontifical nuestro dignísimo Prelado en la Santa Iglesia, y habrá bendicion Papal en la misma.

Peligros. Dos losetas faltan en la calle de San Eulogio que producen baños improvisados de pies, que conviene precaver.

Almonas. Hoy, solemnizando los dias de nuestra señora la limpia y pura Concepcion, el Excmo. Sr. Conde viudo de Torres-Cabrera reparte entre los pobres necesitados de algunas parroquias de esta capital cuatrocientas raciones de pan. Este desprendimiento se elogia por sí mismo.

Detalles. A las honras que tu-

vieron lugar el jueves en esta capital, por el alma del malogrado orador católico Sr. Aparisi y Guijarro, asistieron más de cuarenta profesores de música. El catafalco tenia trescientas luces próximamente. Ha sido una de las más santuosas solemnidades religiosas que se han celebrado en Córdoba.

A ella. El baron de la castaña, se anuncia en esta ciudad. Yo soy el baron... con v, y tu el titulo me das.

Desdichas. Tres mensualidades se deben ya a las clases pasivas de esta provincia. Menester es que se tenga en cuenta que Navidad se acerca. Inteligentí pauca.

Subasta. En las Casas Consistoriales de esta capital se subasta el dia diez y nueve del corriente la viña que radica en el sitio del arroyo de la Plaza, término de Baena, procedente del colegio del Espíritu Santo de aquella villa, por el tipo de ciento ochenta y tres pesetas.

Beneficio. Para esta noche ha preparado una excelente funcion la sociedad dramática que trabaja en el teatro de Moratin. Se compondrá de las tres piezas El Primito, Un clavo saca otro clavo y El Sacristan y la viuda. Es beneficio de la Señora Doña Joaquina Monserrat de Perez, una de las apreciables jóvenes que mas se distinguen por sus buenas facultades y que mas aplausos consiguen, y el objeto es tan oportuno que no creemos queden localidades vacantes.

Lo aplaudo. Si hoy dá el tiempo su esquilador es dia designado por muchas familias para escursiones campestres. Felices los que se van.

Colecciones. Se han mandado formar para las escuelas de primera ensenanza colecciones de los minerales que tengan aplicacion a la industria y a la agricultura.

Nuevo colega. Hemos recibido algunos números del nuevo periódico titulado El Gobierno, que se ha empezado a publicar en la Corte, al que deseamos larga vida.

Buen consejo. Un rey decía a un filósofo: Busco un ministro ilustrado, hombre de bien y prudente, y no lo encuentro. El filósofo contestó: Lo hallareis si lo buscáis entre los que no os buscan.

Carreteras. La subasta de acopios de materiales para reparacion y conservacion que digimos se celebraría el 15 de Febrero, comprende desde la cuesta del Espino al Portichuelo, de Fernan-Núñez a su estacion, de Montilla a la suya, de Aguilar a idem, de Puente-Genil a idem, desde el limite de la provincia de Jaen a Córdoba, y desde Montoro a su estacion.

Cuentas. Las del Ayuntamiento de Belmez de 1839 a 70 se hallan de manifiesto en aquella villa.

Industria. Se ha solicitado el registro de treinta y cuatro pertenencias de la mina de hierro titulada San Agustín, sita en los lagares del Bañuelo y San Llorente, término de esta capital.

Deuda. Dice un periódico que a cada español le corresponden dos mil quinientos reales de la deuda del Estado. De manera que cuando nace una criatura, en lugar de traer un pan debajo del brazo segun afirman sabios

autores, como Plinio, Confucio y Perico el ciego, resulta que nace debiendo dos mil quinientos reales poco mas ó menos. Un ejemplo: una mujer en el Hospital de Valencia ha dado a luz dos niñas y un niño. Nosotros daríamos la noticia diciendo que habia dado a luz siete mil quinientos reales de deuda.

No quiere el chopo. La alcaldía de Santa Eufemia llama por edictos a Juan Maria Vargas, para que llene el cupo de soldados ó suplentes de aquella villa en el actual reemplazo.

Edicto. Por uno del Juzgado de la izquierda de esta capital se llama a un tal Antonio, conocido por el Madrileño, contra el que se procede por lesiones a Rafael Porras Castillo.

COMUNICADO.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mio y de mi mayor consideracion: suplico a V. como señalado favor se sirva dar cabida en las columnas de su ilustrado periódico a las adjuntas líneas, reiterándole por ello la gratitud y afecto que le profesa su S. S. Q. S. M. B., Un suscriptor.

Tomó la pluma para molestar la atencion de V. y de sus caros lectores, describiendo, siquiera sea a grandes rasgos y en renglones mal perfeñados, el hecho que mas preocupa hoy a los vecinos de esta localidad y que muy especialmente absorbe el animo y embarga la imaginacion de aquellos afortunados mortales condenados por la suerte a vivir siempre en el pleno disfrute de los beneficios, utilidades y ventajas que reporta el citado hecho a cuantos lo tocan de una manera directa y tangible. Me refiero, Sr. Director, a el estado de la calle Fernando Notario, una de las mas importantes de la poblacion, tanto por su situacion topográfica cuanto porque la mayoría de las personas que la viven pertenecen a la clase mas acomodada, razones ambas a juicio del comunicante para que los Ayuntamientos de todos los matices le hayan consagrado, como así viene sucediendo, su ilimitado apoyo y preferente atencion. La reforma de esta pobre calle, que unos la llaman camino de la Hacaña, el mas barroso de la campiña, y otros calle del Lodazal, ha sido el nudo gordiano de todas las administraciones municipales, desde la moderada que concibió el primer plan hasta la que se dice radical en su mayor parte, que en el dia rige los destinos de la ciudad, y que llevada de su exagerado celo administrativo ha logrado recientemente coronar el basto plan de reforma saciando de barro y lodo aun a aquellos que se mostraban mas ambiciosos de una y otra especie. En mi pobre opinion los moderados quisieron hallar en la mencionada calle la piedra filosofal que inmortalizara su periodo de mando, y despues de los infinitos cabiideos, combinaciones, proyectos y contraproyectos que llevan consigo las reformas de esta clase en pueblos de la naturaleza de el que nos ocupa, decidieron empedrar su pavimento partiendo de la base de un alomado. El alomado lo fué tanto y su construccion de indole tan especial, que a los pocos meses empezó a deslomarse de un modo rápido y prodigioso. Suben a el poder los de Alcolea, y estos, cum-

pliendo por un lado con su credo político de reformarlo todo y por otro con el deseo noble de que su sistema proporcionase al vecindario la mayor holgura, comodidad y bienestar posible, acuerdan reparar la grande obra de los moderados Interin se logra das pues de un maduro examen y detenido cálculo confeccionar para la pobre calle y sus infelices vecinos un plan envolvente. Trascurren dias, meses y años invertidos segun la mayoría cree en allegar fondos, conciliar opiniones, arreglar diferencias y consultar a capacidades y Santones con el fin de depurar la idea hasta lo infinito y aplicar a la calle el átomo mas beneficioso. Entre tanto, merced a las lluvias y continua circulacion de toda clase de vehiculos, toman los baches y el lodo un fabuloso incremento. Los salpicones de hediondo cieno llegaron a incrustar en las paredes un zócalo de dos varas de altura con espesor de media pulgada. Algunos vecinos utilizaban para cruzarse capachos colocados sobre el lodazal, y como la tanda de mas consistencia solo resistia el paso de una vez, si las lluvias no cesan y el barro se aminora se encarece doblemente el esparto y no bastan a satisfacer las exigencias todos los depósitos de las fábricas de Jodar; ocurría frecuentemente atacarse a un mismo tiempo dos y tres carros, siendo indispensable para salir de tamaño apuro enganchar a cada vehiculo seis ó siete mulas de poder y martirizar a los animales con mucha leña y desaforados gritos. Tambien mas de una vez aconteció a los infelices conductores que arribaban a la calle puesto ya el sol, considerar como medida prudente y en extremo previsora fiar el carro durante la noche a la clemencia de Dios y dejar para otro dia con mayor número de mulas y en mejores condiciones la enojosa faena de su paso.

Por fin, Sr. Director, la providencia ó el diablo se apiadó de transeuntes y vecinos dándose a luz el indicado plan envolvente. Este se redujo a sustituir el célebre alomado con un arceñe digno de que la escuela de ingenieros haga un concienzudo estudio y escrupuloso análisis de su solidez, de la construccion y forma particular de sus homeopáticas cunetas y sobre todo de la clase de arcilla por via de ensayo en él invertida. Se asegura con referencia a personas peritas, que si la arcilla llega a cuajarse formará un cuerpo tan compacto y fértil a la excelencia de la carretera, que satisfará con creces los deseos de los mas exigentes. Los profanos en esta materia y que solo de un modo rutinario concebimos los efectos de la indicada arcilla, la llamamos arena de pozo y tememos mucho que por uno de esos secretos no arrancados todavía a la ciencia geológica el cuajo se malogre. Restan solo algunos dias para que el contratista entregue al Ayuntamiento y este tal vez lo haga al público las obras de la calle motivo de estas líneas. Se han sacrificado algunos miles de duros invertidos con la mayor buena fé y animados del mejor deseo; antes de la obra, durante ella y despues de concluida, el público en general y los vecinos en particular han soportado con santa y estoica resignacion infinitos perjuicios, y hasta ahora con cambio ro se ha conseguido mas

que el acrecentamiento del lodo y la finacion de su especie. Estos dos estremos se han llenado tan cumplidamente y el barro arcilloso se pega y adhiere tanto, que algunos vecinos con bastante pesar se han visto obligados a dejar de cir misa aun en dias de precepto, cosa que antes no sucedia. Por último, hasta la municipalidad a su regreso de la fiesta de la compatrona, ha logrado saborear las delicias que la calle ofrece; el desfile tuvo lugar por lo que llaman cunetas, en tandas de un solo individuo precedidos de la música y maceros, no faltando quien a su paso creyera ver en el papel de algunos músicos mas barro que notas. Concluyéndose, Sr. Director, rogando encarecidamente a los vecinos que previa autorizacion dediquen como recuerdo de gratitud é imperecedera gloria un rótulo broncedado a los que resulten héroes de empresa, sistema muy parecido al que dicen se adoptó para conmemorar la traida del reloj de la ciudad, no obstante de marchar este como quiera y en la forma que estima oportuna, tocando cuando le place la hora antes de los cuartos. Mientras se realizan nuestros deseos, mis amigos y yo nos daríamos por muy complacidos, siempre que las infinitas querellas y repetidos amagos de desafio habidos segun fama y pública voz entre la empresa y la representacion popular tengan una solucion tan satisfactoria y lisongera que la autoridad consiga no comprometer su puesto aunque el barro quede en esuyo.

Dipulacion provincial de Córdoba.

Comision permanente.

Por acuerdo de la Comision permanente de 4 del actual, se sacan a pública licitacion 150 cobertores con destino a los establecimientos casa Socorro-Hospicio, casa Expositos y Hospital de crónicos, cuyo acto tendrá lugar el viernes 20 del corriente a las doce de la mañana, en el salon alto de sesiones de espresada corporacion, bajo el tipo y condiciones que se espresan en el pliego que al efecto obra en esta Secretaria. Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento del público.

Córdoba 7 de Diciembre de 1872. El Vice-Presidente, Rafael María Corriendo.

Boletín religioso.

Hoy. La Purísima Concepcion de Nuestra Señora, patrona de España y de sus Indias. Mañana, Santa Leocadia, virgen y mártir, y San Leoncio, obispo y confesor.

Jubilno circular. Hoy y mañana, en la Santa Iglesia Catedral.

En la Santa Iglesia Catedral celebrará hoy de Pontifical el Excmo. ó Ilmo. Sr. Obispo, y habrá bendicion Papal; predicará el Sr. Dr. D. Manuel Gonzalez y Francés.

Hoy y mañana, segundo y tercer dia de la solemne novena que las hijas de la Purísima Concepcion de Nuestra Señora dedican a su escuela tutelar en la Iglesia del convento de Santa Ana. Por la mañana a las ocho y media se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa, en la que recibirán hoy la Sagrada Comunion las asociadas de los coros

gido por confidente, y sin cesar me hablaba de Hector, ponderándome todo lo que en él encontraba superior a los demás hombres; se estasia de su firmeza a caballo, le encontraba lleno de talento, de distincion, y puedo aseguráros que si yo estaba loco ella estaba loca tambien. Y sabiais ya entonces que el conde de Tremorel era un miserable? Oh, no, lo ignoraba todo! ¿Qué me importaba a mí aquel hombre que vivia en Valfeuillu? Pero desde el dia en que descubri que iba a arrebatarne mi tesoro mas preciado, quise estudiarle, y me así a él como vos al acusado a quien perseguís. Hubiera tenido al ménos un consuelo al encontrarle digno de ella. Entonces hice frecuentes viajes a Paris; adopté vuestro oficio, pregunté a todos los que habian podido conocer a tratar al conde, y a la par que le conocia, aprendí a despreciarle. Así descubri sus entrevistas con Fancy, así sorprendí sus amoríos con Berta.

No, no exageremos, —repuso el agente:—sabéis como yo que la ley tiene medio de salvar al inocente, de confundir al culpable. —¡Sí, pero no puede evitar la publicidad! ¡Tocareis el corazón de los magistrados, pero no enterneceis a cincuenta periodistas que desde que se ha conocido el crimen de Valfeuillu, estan esperando detalles que comunicar al público. ¿Creeis que todos por complaceros van a callar los vergonzosos interrogatorios a que ha de dar lugar esta causa, renunciando a los beneficios que a las empresas periodísticas reporta un drama judicial? Ved que Laurencia va a representar la parte romántica en este drama, que será una heroína que hará vender con interés la Gaceta de los tribunales, y dentro de algunos meses, Paris entero la reconocerá; Paris entero sabrá de memoria los detalles de su desgracia, y en una palabra, alcanzará una triste celebridad.

miserable, y sin embargo, no por eso será menos cruelmente castigada. Si Tremorel comparece ante un tribunal, ella comparecerá igualmente, y ¿quién sabe si no dudará hasta de su buena fé? Sospecharán quizá que ella le ha ayudado al crimen. Siendo su rival debia odiar a Berta, y si yo mismo fuera el juez no encontraría medio de no envolver a Laurencia en el proceso. —Es que ella por su parte, y nosotros por la nuestra, trabajaremos y probaremos al Juez que ha sido villanamente engañada. —Corriente, pero quedará deshonrada, perdida para siempre... tendrá que presentarse a responder de odiosas acusaciones, haciendo pública su vergüenza y su desgracia! Tendrá que repetir las palabras del seductor, y cuando se resigna a morir con tal de evitar el deshonor a su familia, tendrá que ver repetidos hasta en los periódicos los mas pequeños detalles de su falta...

¿Y por qué no hablásteis? —El honor sellaba mis labios. ¿Dibia yo asesinar a un amigo, asesinar su ventura por el egoismo de un amor ridiculo, grotesco, sin esperanza? Me limité tan solo a hablar a Courtois de miss Fancy, lo que calificó de una aventura sin consecuencia. Por estas leves indicaciones contra Hector, Laurencia dejó casi de visitarme. —¡Ah! —repuso Mr. Lecog,—yo no hubiera tenido ni vuestra paciencia ni vuestra generosidad. —Es que no tenéis mis años. Yo odiaba a Tremorel cruelmente, y al ver a tres mujeres enamoradas de él hasta el delirio, me preguntaba qué tonia ese hombre para ser amado así. —¡Ah! —murmuró Mr. Lecog,—as que las mujeres juzgan a los hombres de muy distinto modo que nosotros los juzgamos. —¿Cuántas veces,—continuó el padre Plantat—me ha ocurrido buca-

4.º, 5.º y 6.º, y por la... se pondrá el Sr... la estacion... Rosario y... la plática, en que se ca... yendo con la... la reserva de... Predicará hoy... ventura, el... Pomo. —Mañ... aventuras... tueso y Sanc... dulgencias po... de estos acto... —Hoy y ma... dia de noven... cion en la Ig... de los Dolore... oraciones. —Hoy y m... dia de la sole... ma Concepci... de San Andr... votos, acomp... carán respect... Antonio Anc... y Diaz: a las... —Hoy y m... do dia de no... cepcion en la... letran, a la... —Hoy a la... solemnidad... cion en la Ig... ter: predicar... y Córdoba. —Ultimo... que la Sacra... cepcion dedi... sia de San F... las oraciones... Rafael de Si... fiana tendrá... cion en la q... Eduardo Car... —Hoy a la... convento de... les una solem... Concepcion... cará el Sr. I... —Los asoc... visitarán ho... de la Conco... Mañana, a... San Pablo.

el lodo y la... 4.º, 5.º y 6.º, y mañana las de los 7.º, 8.º y 9.º; y por la tarde á las tres y media se empezará el Santísimo Sacramento, se rezará la estación mayor, despues el Santo Rosario y Letania cantada, enseguida la plática, á continuación la novena en que se cantarán motetes, concluyendo con la plegaria O vere Deus y la reserva del Santísimo Sacramento. Predicará hoy sobre La primera Bienaventuranza, el señor D. Angel Garcia Pomo. —Mañana, sobre La segunda Bienaventuranza, el señor D. Rafael Canales y Sanchez. Hay concedidas indulgencias por la asistencia á cada uno de estos actos.

—Hoy y mañana, segundo y tercer día de novena á la Purísima Concepcion en la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, dando principio á las oraciones. —Hoy y mañana, segundo y tercer día de la solemne novena á la Purísima Concepcion en la Iglesia Parroquial de San Andrés, costeada por varios devotos, acompañando orquesta: predicarán respectivamente los señores D. Antonio Anchelega y D. Manuel Ortiz y Diaz: á las oraciones. —Hoy y mañana, primero y segundo día de novena á la Purísima Concepcion en la Iglesia de San Juan de Letran, á las oraciones.

—Hoy á las diez se celebrará una solemne fiesta á la Purísima Concepcion en la Iglesia del Convento del Cister: predicará el Sr. D. Antonio Perez y Córdoba. —Ultimo día de la solemne novena que la Sacramental de la Purísima Concepcion dedica á su titular en la Iglesia de San Francisco, dando principio á las oraciones: predicará el Sr. Dr. D. Rafael de Sierra. A las diez de la mañana tendrá lugar una solemne funcion en la que predicará el Señor D. Eduardo Carrillo y Cruz.

—Hoy á las diez tendrá lugar en el convento de Santa Isabel de los Angeles una solemne funcion á la Purísima Concepcion de Maria, en la que predicará el Sr. D. Amador Luque. —Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Concepcion, en S. Francisco. —Mañana, á Ntra. Sra. del Rosario en San Pablo.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.—La divertida zarzuela en dos actos, El gran bandido. —La bonita zarzuela, La cabra tira al monte.—A las 8.—Entrada al piso bajo, 3 reales.—Idem al alto, 2.

TEATRO DEL RECREO.

Funcion para hoy.—La comedia en dos actos, El Preceptor y su mujer.—Dando fin con la divertida pieza en un acto, Quitese usted la ropa.—A las tres y media.—Entrada general un real.

—Funcion para mañana.—La zarzuela en un acto, La epistola de San Pablo.—La divertida zarzuela en un acto, titulada: Criados de confianza.—La zarzuela en un acto, titulada: La cabra tira al monte.—A las 8.—A 3 rs.

TEATRO DE IBERIA.

Funciones para hoy.—La zarzuela en dos actos, El joven Telémaco.—La zarzuela en un acto, Don Sisenando.—A las tres y media.—A 2 rs.

Doce representacion de la zarzuela en 8 actos, El potes submarino.—A las 8.—A 3 rs.

CAFÉ DEL GRAN CAPITAN.

Gran baile de máscaras para hoy. Se dará principio á las 11 de la noche y concluirá á las 5 de la mañana. Entrada 3 rs. para caballeros.—Señoras gratis.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 5 de Diciembre de 1872. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Hay cuestiones que tienen de suyo un carácter especial, difíciles para explicarlas, mucho mas para resolverlas. Nosotros que tenemos la vista siempre fija en el porvenir; nosotros que deseamos llegue el fin de este es-

tado de transicion y transaccion; nosotros que deseamos aun por egoismo que nuestros hijos alcancen mejores dias que nosotros, observamos ciertos hechos y nos detenemos en algunos que á primera vista no tienen importancia, pero de los que se pueden sacar grandes consecuencias.

Por una de las muchas obligaciones que tenemos, vamos diariamente á Palacio: la mayor parte de los dias salimos bajo una triste impresion. Al ver una soledad tan grande, nos decimos muchas veces, ¿quién vive aquí? A escepcion de las visitas que se pueden llamar de ordenanza, como son el presidente del Consejo de Ministros, el Consejero de la Corona que le toca despachar con S. M., y las autoridades civil y militar de la provincia, á nadie se vé. Se decía vulgarmente, para ridiculizar la última Regencia, que se habia metido á Serrano en una jaula de oro; pero ahora se puede decir que la monarquia está encastillada. Este silencio que reina en el Régio Alcázar, solo se interrumpe por el ruido de los caballos de la guardia ó el monótono paseo del centinela. ¿De quién depende esto? No tenemos datos bastantes para decirlo; pero proceda de quien proceda, no puede negarse que es de fatales, de funestas consecuencias.

No se crea que nosotros queremos revestir á la monarquia de homenajes falsos; es mas, creemos que la institucion por sí, está por muy encima de tales preocupaciones. Pero que por el contrario se la aisle y se le abandone, como hoy está sucediendo, no es posible. Repetimos que desconocemos el origen de este estado de cosas, y que lealmente no sabemos de quien procede, pero no por esto es menos vituperable.

Los hombres que meditan, dicen con mucha razon que de este modo no puede consolidarse nada.

Una nueva partida ha aparecido en Aragon. No se sabe si es carlista ó federal, pero por los datos que hemos podido recoger, nos inclinamos á creer que sea de los primeros. Tampoco se sabe quien la manda. Apareció en la madrugada de hoy en Paracuellos de Rivera, y se dirigia por Olves á Sierra de Pardos, donde se supone que se reune á otras dos para constituir una formal. De Calatayud han salido fuerzas. En el resto de la Peninsula no ocurre hecho notable que sepamos.

En el Senado se ha desechado esta tarde la indemnizacion propuesta á favor de Luis Blanc por los servicios que prestó á la revolucion de Setiembre, y ha estado tambien á punto de sufrir la misma suerte la pension de la viuda de D. Carlos Rubio. Somos enemigos de las pensiones y de las indemnizaciones; pero cuando se ha visto votar la exencion de pago por los títulos que lleva la viuda del General Prim, sobre lo que nada tenemos que decir, creamos justo el que se hubiera hecho lo mismo con la de que nos ocupamos. Mucho podriamos decir sobre este asunto, pero nos lo impide la falta de espacio y el tiempo.

En el Congreso ha esplanado su interpelacion sobre orden público el señor Alvarez Bugallal. El discurso ha sido bueno, como todos los que pronuncia este orador, pero mas bien se ha reducido á conceptos filosóficos que á cargos contra el gabinete actual. Le ha contestado el presidente del Consejo de Ministros. El proyecto de ley del clero ha sido aprobado definitivamente por 141 votos contra 84, de estos unos diez y seis son radicales, sin contar los que se han abstenido de la mayoría.

Continúan los trabajos subterráneos para formar un gabinete cimbrío. Las conferencias en casa del Sr. Martos son muy frecuentes. Ayer D. Nicolás Rivero salió del Congreso á las siete de la mañana, y no estuvo en su casa mas que unos diez minutos, volviendo á salir precipitadamente para el barrio de Salamanca.

Siguese creyendo que las Cortes se suspenderán en cuanto se voten los presupuestos ó la autorizacion para plantearlos, que es lo mas probable, y entonces se quedará mas tranquilo el gabinete. Pero otros creen que entonces se verificará la modificacion del ministerio.

El corresponsal.

CORTES.

SENADO.

Session del 5.

La sesion fué abierta á las tres por

el Sr. Figuerola, aprobándose el acta de la anterior.

El secretario de la comision de peticiones dió lectura de varios dictámenes de la misma.

Se desechó en votacion ordinaria el dictamen de la comision proponiendo una indemnizacion pecuniaria á don Luis Blanc.

Se puso á discusion el dictamen para conceder una pension á la viuda de D. Carlos Rubio.

El Sr. Vazquez Curiel hizo constar su opinion contraria á dicho dictamen.

Se aprobó éste en votacion ordinaria.

La comision que entendia de la pension pedida por D.º Milagros Zurbano, retiró su dictamen.

Se levantó en seguida la sesion. Eran las tres y cuarto.

CONGRESO.

Session del 5.

La sesion empezó á las dos y cuarto, bajo la presidencia del señor Rivero.

Se leyó y aprobó el acta de la anterior.

El Sr. Jove y Hevia dirigió varias preguntas al ministro de Hacienda.

El Sr. Morayta apoyó una proposicion pidiendo se conceda una pension á la viuda de D. Cayetano Alberto Labarrera.

Fué tomada en consideracion.

El Sr. Bugallal empezó á esplanar su anunciada interpelacion sobre orden público, sentando como principio que este no puede existir en España mientras subsista la actual legalidad revestida de un falso liberalismo.

Hizo una triste pintura del estado del pais durante el periodo revolucionario, y dijo que no era extraño que la insurreccion estallase en todas partes con una Constitucion cuyos derechos individuales eran estensísimos, y tan raquítico el principio de autoridad.

Lamentó la forma con que la prensa, los clubs y otras asociaciones de esta índole alentaban á las masas indicándoles cuándo debian sublevarse y cuándo no, resultando de aquí una anarquía sostenida por la legalidad y amparada por los gobiernos.

Dijo que la ley de orden público imposibilitaba al gobierno para tomar ninguna medida seria, como asimismo el Código penal, que permite todo género de ataques contra el orden público.

Hizo notar que desde la raiz de la revolucion, antes que se reunieran las Constituyentes, empezó á alterarse la tranquilidad, y así han continuado sucediéndose las insurrecciones y cundiendo la guerra civil, hasta los momentos actuales.

Censuró la intransigencia predominante en los mismos que defienden la libertad, citando el caso aquel en que los carlistas quisieron usar de los derechos individuales, constituir juntas y comités y fueron apaleados.

Se ocupó de las tendencias demagógicas y socialistas que hoy predominan, y dijo que el silencio del Sr. Castelar y su ausencia de la cámara así lo probaban.

Añadió que el partido progresista y la union liberal habian pasado á ser entidades históricas, y que, en cambio, la democracia se habia robustecido, y ella imperaba hoy en el gobierno.

El extracto de los despachos telegráficos recibidos por el gobierno que el 5 publica la Gaceta, se limita á decir que en el dia de ayer no ha ocurrido ninguna novedad extraordinaria.

Por decretos del ministerio de Gracia y Justicia que publica el periódico oficial, se reduce á un año de prision correccional la pena de 12 años y un dia de reclusion impuesta á Pedro Segaires Miralles en causa sobre homicidio, se conmuta la pena de siete años de presidio mayor impuesta á Vicenta Llorens y Garcia por hurto doméstico, en 26 meses de prision correccional; y se concede á Saturnina Sarriá indulto de la mitad del tiempo de la condena que le resta por extinguir, en causa tambien sobre hurto doméstico.

Publica la Gaceta los decretos promoviendo al empleo de brigadieres del ejército al coronel de artillería del ejército de la isla de Cuba, D. Sabas Marin y Gonzalez; al de infantería del mismo ejército, D. Pablo Baile y Belástegu; y al de igual clase comandante de estado mayor de dicho ejército don

Valeriano Weyler y Nicolau, por servicios prestados combatiendo la insurreccion de aquella Antilla.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias y partes siguientes:

—La Epoca decía ayer que el señor Ruiz Zorrilla habia brindado con tres carteras á los republicanos del Congreso, ofreciendo plantear los principios republicanos, siempre que consintieran los que los profesan en sostener el principio monárquico y la dinastía de Saboya.

Lo dicho por la Epoca se niega resueta y absolutamente por los ministeriales. Pero segun lo manifestado por algunos diputados republicanos, si el Sr. Ruiz Zorrilla dijo algo de lo que cuenta el diligente diario de la calle de las Torres para conocimiento del público, lo dijo en tono de broma, por más que hubiera quien por proceder de persona tan formal como el presidente del Consejo de ministros, lo tuviera por verdadero.

—El batallon cazadores de Africa que ha llegado á la Carolina, se ha dividido en tres columnas; dos darán una batida en Sierra Morena, y otra, la mas fuerte, queda encargada de proteger la via férrea.

—Segun la Tertulia, la partida republicana que manda el diputado Donadeu, se compone de 10 individuos en vez de los 100 de que han hablado otros diarios.

—La cuestion Hídalgo continúa aun aplazada, segun nuestras noticias, y no tiene fundamento el rumor de que vaya á ser nombrado para una legacion.

—Dice la Igualdad:

«La mayor parte de los mozes de la quinta de este año de los pueblos del distrito de Valls se han levantado en armas.»

—Se nos dice de Béjar que los amotinados no han pasado de 213, los menos armados. La tropa cogió como prisionero el pico de los 13. Los mas huían en direccion á Portugal á los pueblos inmediatos para volverse despues tranquilamente á sus casas, porque la impunidad en Béjar es tan grande, que ninguna persona honrada puede subsistir allí sino transigiendo con los eternos alborotadores. El problema es cuánto tiempo tardará en disolverse una sociedad en tales términos ornañizada.

—Parece fuera de duda que el diputado Sr. Rubau Donadeu y el Sr. Romero Quiñones se han puesto al frente de una pequeña partida republicana que ayer se dirigia hacia la ribera del Llobregat. Las autoridades adoptaron inmediatamente medidas que hacen presumible la captura ó disolucion de dicha partida, que á última hora se aseguraba hallarse completamente cercada.

A propósito de dichos jefes, dice un colega que no se mostraban propicios á la idea del alzamiento republicano; pero que compromisos anteriormente contraídos les han obligado á levantarse en armas impelidos por un mal entendido impulso de delicadeza.

—En algunos pueblos de la provincia de Cádiz no se habia hecho aun la declaracion de soldados por haberse quemado las listas.

—En algunos periódicos de la noche y en otros de esta mañana leemos una noticia que tambien se nos habia comunicado y que no creímos conveniente publicar hasta adquirir la conviccion, tristísima por cierto, de su certeza. Nos referimos al asesinato del digno coronel Teruel, perpetrado con bárbara insistencia, en Almuradiel, donde se hallaba gravemente herido, pero dando esperanzas de salvarse del primer atontado de que fué víctima.

—Mientras hay periódicos que creen próximas las reformas de Puerto-Rico, otros las niegan y anuncian para antes que tengan efecto una crisis ministerial.

Lo único que tienen por seguro personas bien enteradas, es que el Sr. Gasset, que no ambiciona conservar su puesto, no será quien proponga á las Cortes la adopcion de dichas reformas.

—Se guarda un impenetrable secreto sobre el resultado de los consejos de ministros en que se trató de la cuestion de Ultramar y del modo de resolverla. Pero no falta quien asegure que esta cuestion volverá á tratarse y resolverse luego que lo permitan los asuntos relacionados con el Tesoro.

—Se cree que no se completará el ministerio francés hasta despues de ele-

gida la comision constitucional. Los diferentes grupos de la Asamblea se ponen de acuerdo para formar las candidaturas ministerial y de oposicion, de modo que no se dividan las fuerzas. Los diputados de la izquierda han decidido publicar en los periódicos los nombres de sus correligionarios que no asistan á las secciones el dia de la votacion.

—Es cierto que la cámara de los Pares de Portugal no ha ratificado la formacion de causa al marqués de Augéja, por el crimen de conspiracion contra la independencia de la patria; mas para completar la informacion se debe añadir, que dicha cámara no la ha ratificado, porque no podia ratificarla, pues el código penal portugués no ha previsto ni inscrito semejante crimen.

—Una partida carlista que se ha presentado en Paracuellos de Giloca, ha detenido esta madrugada el tren de Zaragoza y llevados á un jefe, un capitán y dos individuos de la guardia civil, respetando á los demás viajeros.

—Con informes autorizados podemos asegurar que carece de todo fundamento cuanto algunos periódicos han dicho estos dias respecto á gestiones del gobierno en contra del Sr. Dragonetti. Ni han existido tales gestiones, ni hay motivo para ello. Carece así mismo de fundamento lo que se dice referente al señor conde de Barral; y aunque no sabemos si el gobierno italiano habrá pensado en la traslacion de su representante, se nos asegura absolutamente que el gobierno no se ha mezclado para nada en este asunto.

—Dice el Imparcial que del regimiento caballería de Talavera se desertaron ocho hombres al estallar la insurreccion federal, y que marchan unidos á la partida que pasó anteayer por el Viso.

—Se ha depedido una real orden disponiendo que con el objeto de que sean siempre conocidos y respetados los individuos del poder judicial, lleven constantemente el baston de autoridad que dispone el art. 208 de la ley provisional del ramo, cuando se hallen dentro del territorio de su jurisdiccion, sin perjuicio de usar las demás insignias que les correspondan, en los casos que la mencionada ley previene.

—La partida federal mandada por Rubau y Quiñones se compone de unos 80 hombres, segun telegrama de hoy.

—En Oyarzun ha aparecido un grupo de unos 50 carlistas con blusa de bayeta oscura y sombrero encarnado. Se han racionado con un vaca de que se han apoderado en un caserío y han amenazado al dueño con la muerte si daba parte.

—El coronel Guzman, un capitán de cazadores de Mérida y un guardia civil, presos esta mañana en Paracuellos por los carlistas, entraron á las diez en Calatayud. Se conoce que han logrado fugarse, aunque el telegrama que da la noticia no participa otros detalles.

—Una columna de carabineros recorria ayer la frontera de Portugal para evitar que algunos perturbadores del orden pudiesen entrar por aquí lla parte.

—El Tiempo tiene entendido que la salud del rey Amadeo es delicada y su convalecencia será larga.

—Ayer entraron presos en Cáceres los jefes intrasigentes D. Valentin G. Serradilla, D. Antonio Rodríguez Haro y D. José Gutierrez Martinez. En la provincia se ha restablecido por completo la tranquilidad.

—Al espresar la Igualdad su satisfaccion por el indulto concedido á los periodistas ministeriales Sres. Caballero y Balaciart, espone su sentimiento por no concedérselo la misma gracia á su redactor Sr. Guerrero y á otros publicistas que gimen en las cárceles ó esperan el fallo de las tribunales en causas por delitos de imprenta.

—Se cree que antes de terminar el mes irá el rey á tomar los baños de Alhama.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 5. Consolidado, 27,25. Deuda del personal, 00,30. Bonos, 78,40. Acciones del Banco de España, 180,00. Córdoba.

Trigo de 86 á 39.

Córdoba.—1872.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA, San Fernando 34 y Letrados 18.

SECCION DE AVISOS.

Dinero. La persona que necesite tomar algunas cantidades a presta...

Pérdida. Se han extravariado de la hacienda de Potrillas, término de esta ciudad...

Aviso de interés. Todos los que tengan derecho a capellanías, y deseen pedir la conmutacion de sus rentas...

Subasta. En la Notaria de D. José Sanchez Guerra, calle Carreteras número 2...

Turrones. Acaba de llegar a esta el Valenciano Sebastian Soler, con el surtido de turrones de todos los años...

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curacion instantanea de los mas violentos dolores de muelas...

Venta. La de una casa en esta ciudad calle de la Pelota número 18...

Arrendamiento. Se hace de media casa alta con buenas y cómodas habitaciones...

Venta. Se hace de la madera de castaño del lagar de Pineda, lindante a el de Pino Gerdo...

Venta. Se venden tres cerneadores en muy buen estado, que se podrán ver en la casa número 11 plazuela de San Rafael...

Venta de canales ecijanas. En la calle de la Concepcion número 39, hay un grande depósito a precios de fabrica...

Agenda de bufete, ó libro de memoria diario para 1873, rayado e impreso para anotar la entrada y salida de fondos...

Calendarios en forma americana dispuestos para quitar una hoja todos los dias...

Los Tenorios de hoy. Novela de costumbres por D. M. Fernandez y Gonzalez. Consta toda la obra de mas de 270 páginas...

Guia del Bachiller en artes, con la que se pueden preparar los alumnos en poco tiempo para sufrir los exámenes y grados de todas las asignaturas...

Almoneda. Se hace desde el dia de varios muebles en la calle Panaderia número 12...

Venta en suertes de una finca de garrotal nuevo en el término de la ciudad de Aguilar.

A voluntad de su dueño, libres de todo gravamen y en subasta privada que tendrá efecto el dia 26 de Diciembre próximo...

Arrendamiento. El dia 8 del corriente mes a las diez de su mañana en el despacho del señor alto del café del Recreo...

El teatro de dicho café, con sus telones, bastidores, decoraciones, vestuarios, despacho de billetes y demás que le corresponde...

El departamento conocido por el de la Lotería, con sus dependencias, servidumbres y mobiliario que le corresponde...

El departamento alto y bajo ó casa por cima del portal pequeño de la calle de Prim, con la planta baja que ocupa el Maestro sastre Sr. Barrios...

El departamento que fué de blares, con su lotería y aparatos para gas, con entrada dependiente por la calle de Prim y plazuela sin salida...

La subasta durará de las diez a las doce de la mañana de citado dia...

Arrendamiento y venta. Se arrienda a posesion del Cerrillo, situada en la principal del alcor de la hermosa sierra de esta capital...

Almoneda. Se venden todos los muebles de casa para un cuarto tocador, forrados de raso verde. En esta redencion darán razon...

Compendio clinico medico-quirurgico para uso de los ministrantes y practicantes, por D. Félix Tejada y España, Doctor en Medicina y Cirujia y director de El Genio Médico Quirurgico...

Almoneda. Se venden todos los muebles de casa para un cuarto tocador, forrados de raso verde. En esta redencion darán razon...

Venta. Se hace de un piano de cinco octavas, en buen estado, calle Consolacion número 5, pudiéndose ver a cualquier hora del dia...

Colegio politécnico de primera y de segunda enseñanza, de carreras y de estudios especiales, nombrado SAN RAFAEL, de la ciudad de CORDOBA. PENSION.

Los alumnos internos abonarán 8 rs. diarios. Los medios pensionistas, que pasen el dia entero en el colegio, desde la primera hora de la mañana hasta las 8 1/2 de la noche...

Se admiten alumnos internos para cursar estudios de facultad mayor en la universidad literaria de esta capital, bajo la misma pension de 8 rs.

Por todas las asignaturas de primera enseñanza, 30 reales mensuales. Por cada una de las de segunda enseñanza, 20 reales. Por las de carreras ó de estudio-especiales, 50 cada una.

CLASES DE AHOÑO. Por un idioma, música, gimnasia y dibujo lineal y topográfico, 40 reales mensuales respectivamente...

Para simplificacion de cuentas y uniformidad de pagos, todos estos se harán por trimestres anticipados y sin descuento alguno por ningun concepto.

LA LLAVE.

En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de camas Inglesas y Españolas desde el mismo precio de 70 rs. en adelante. Magnifico surtido de juguets, peluqueria, lamparas, espejos, cuadros, sillones de rejilla, portiers, papel, sobres, libros de comercio, plumas y tinta...

BARATO.

En el jardin que hay frente a la plaza de toros, está a la venta un abundante surtido de naranjos, chinos y ágrios de mas de tres varas de altura y a precios muy arreglados, pidiendo partidas de mas de un ciento. Tambien los hay en macetonos, chinos y de todas clases de ácidos conocidos.

Para hacer pedidos de fuera dirigirse a Don Juan Bautista Leon, San Hipólito 4.

Guia de Córdoba y su provincia.

Contiene datos curiosos y noticias del mayor interés para todos. Se halla de venta en el despacho de este periódico, calle de San Fernando 34, y en la Litografía del Diario calle de los Letrados, núm. 16. Su precio es 30 reales.

TURRONES. Ha llegado a esta capital, procedente de Gijona, el conocido y acreditado turronero Antonio Sirvent y Miguel, con un abundante y magnifico surtido de turron de Gijona de 1.ª y 2.ª clase, de yema y nieve, duro de Alicante, peladillas garrapinas y blancas y azules. Su despacho en la posada de la Villa.

Perdida. De las Laderas de San Gerónimo desaparecieron el miércoles 7 de corriente los caballeros siguientes. Un a maza baya, de dos años, con a negra, crin y cabos tambien negros. Una yegua baya, con la cola, crin y cabos negros; y otra yegua negra, de once años, la mano derecha algo inclinada a la izquierda. Todas tres con hierro que figura una boca de jarra. La persona que sepa su paradero y se sirva avisar a su dueño D.ª Antonia Breiosa, recibirá una gratificacion. 6-6

Papel blanco para mar. Se acaba de recibir una gran partida de todos tamaños y a los precios mas equitativos en la Libreria del DIARIO. Precios de vos brica.

Crin vegetal. En el establecimiento de D. Rafael Tejera Berge, calle de la Esparteria número 28, frente al Arco Alto, se acaba de recibir un abundante surtido de crin vegetal para toda clase de rellenos, con sus cojines, sillones, sofás, butacas, almohadones y asientos de cojines, a 12 reales arroba; además hay tambien otra clase de crin vegetal superior, negra, a 14 reales arroba, que puede destinarse al mismo objeto.

Arrendamiento. Se arrienda desde el dia de la casa calle Fernado Colon, antes Cenise, número 20, en la calle Almonas número 19 darán razon. 6-6

El album. Revista semanal de literatura, arte, teatros, salones y notas. Se suscribe en todas las principales librerías al precio de 6 reales trimestre en Córdoba, y 7 reales fuera de la capital. Van publicados dos números. 6-5

Venta. En la calle Manriques número 40, se se vende un bonito ornamento para niños, que puede ser tirado por una ó dos jacas. Tambien se venden sus guarniciones a la casera. 6-5

Pérdida. La persona que se haya encontrado unas cartas, y con ellas una cuenta que se extraviaron del martes 19 al Jueves 21 del presente, se servirá entregarlas en casa de D. Cándido Llera, Libreria 16, y despues de agradecerlo se le gratificará. 8-7

Ama de cria. En la plazuela de las Tazas número 11, darán razon de una jóven, que desea encontrar casa para criar. 6-1

Pérdida. Se suplica a quien se haya encontrado un manguito de señora, de piel color café, que se perdió la noche del 27 en las calles del Marqués del Villar, lo presente en la casa número 8 plazuela de D. Gerónimo Páez donde se le gratificará. 6-5

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa calle de Gongora, 6 Tinta de San Miguel número 14. Informarán en la Libreria de este periódico.

Acogidos. En la campiñuela Alta se acoge desde mediados del presente mes ganado yeguar y vacuno, advirtiéndose que en la parte de dobles y dobles a los becridos no hay ojeas ni otra clase de ganado. Para tratar, en la plazuela de la Trinidad número 1.

HIERRO QUEVENNE. Aprobado por la Academia de Medicina de París. Autorizado por Circular especial del Ministro. El HIERRO QUEVENNE se emplea en todos los casos en que los ferruginos están indicados...

BELLEZA DE LA BOCA. EL ELIXIR, los POLVOS, la OPIATA, la DETHAN son los mejores DENTÍFICOS dotados de un PERFUME y de un AROMA exquisitos...

de un PERFUME y de un AROMA exquisitos, destruyen las INFLAMACIONES de la boca, fortalecen las ENCÍAS, ponen los DIENTES blancos y sólidos, cierran las CARIAS y los DOLORES, EN PARIS DE THIAN químico, Faub. St. Denis, 90 EN MADRID FERRER Y COMPAÑIA Montería 51, y J. SIMON, farmacéutico. EN CORDOBA, DIEGO DE RAYA, MONTILLA y FRANCISCO AVILÉS, farmacéuticos; y perfumería de Hoyó.

INJECTION CADET CURA CERTA e INFALLIBLE EM TRES DIAS Ph. B. Denain 7 PARIS. Depósito general en Madrid, Sres. Ferrer y Compañía de rs. 51, principal. - Córdoba, D. Francisco Avilés.

La Candela de S. Jaime, novela histórica por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Acaba de recibirse en la Libreria del DIARIO este precioso libro, verdadera obra de mérito, que ningún aficionado a las bellas letras querrá dejar de leer. Su precio encuadrado a la rústica es solamente CUATRO REALES, precio fabulosamente barato y con el cual ningún libro puede...

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 cartas y otra con 100 sobres, se venden en la Libreria del Diario de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34, todo por cinco reales. En el mismo establecimiento se timbra gratis el papel a todo el que lleve una caja.

Aviso. Se alquilan carruajes para dentro y fuera de la poblacion, a precios sumamente arreglados. Tambien los hay para el fiero carril, todos los dias a las horas de entrada y salida de los trenes, frente a los Dolores ó sea Plazuela de Capuchinos.

El Betis, fabrica de calzado, situada en la calle de Ambrosio Morales número 4.

Verdadero barato de calzado de superior calidad. Deseando el dueño de este establecimiento favorecer a este respetable público y el de su provincia, ha tenido a bien el hacer una rebaja en el calzado con el precio que a continuación se espresa:

Botinas de caballero. Bófalo de doble suela a. . . 58 id. una. . . 55 becerro mate id. doble suela. . . 52 id. una. . . 50 charol y mompelie de caballero. . . 52 id. chagrín dos suelas. . . 49 id. una. . . 47 Señora. id. charol y mompelie. . . 38 id. mompelie solo. . . 36 id. becerro mate. . . 40 id. chagrín. . . 36 De niños a precios muy reducidos. De lo que no haya para satisfacer al público se toman todas clases de medidas.

El Molinero de Subiza. Zarzuela histórico-romanesca, en tres actos y en verso, original de D. Luis Eguíluz y música de D. Cristóbal Oudrid. Se ha recibido ejemplares del libretto en la libreria del DIARIO, y tambien se pueden encargar las piezas de música arregladas para piano a los mismos precios que en los Amasenes de Madrid.

Nodriza. Hay una de 18 a 20 años, con leche fresca de un mes: en la calle de Aleoles plazuela de San Bartolomé número 74 darán razon. 6-1

Colocacion. En la libreria de este periódico se necesita un jóven que sepa leer y escribir.

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa calle de Gongora, 6 Tinta de San Miguel número 14. Informarán en la Libreria de este periódico.

Acogidos. En la campiñuela Alta se acoge desde mediados del presente mes ganado yeguar y vacuno, advirtiéndose que en la parte de dobles y dobles a los becridos no hay ojeas ni otra clase de ganado. Para tratar, en la plazuela de la Trinidad número 1.

Núm. 6. La sesion cuarto por Se leyó y hac a el Sr. duo de la ciales. Se tomó posicion de bre de dere terial para Se puso a modificand juicio de fuerza ejecu de las soci tense ó no. El Sr. Di la comision El Sr. G duo de la támen. Rectifica mió otro tu ron Collant. La sesion to, bajo la vero. Se leyó e El Sr. U acta, y dijo él y sus am un hecho i El seño interrumpi órden. El Sr. U del reglam Volvió a vero. El Sr. R flor Zugast que no pu Continu jo que el faltado a u al Sr. Ulloa El presi y que está caudalo. El Sr. R cándalo l (Gran esc conservad rismas.) Continu repitiendo llazos. El Sr. C ria, se col dores y pr Varios c maron pa. la justicia trario sus -Os lo desgracia cente. -Una s llero, he mi deber: mas de un dia por su hombre h voy a tal riesgar un cha mi c obligan v -¡Oh! Plantat c Pero el grave, ca -No a dijo, qu necidas. l dics, que rancar a (Core); g -¡SI,